

Aucun traitement n'est plus commode pour les plaques muqueuses.

Emploi chirurgical.—Pour les plaies saturées par le chirurgien, le stérésol dispense de tout autre pansement. Il suffit de badigeonner largement la ligne de suture et ses bords et d'étendre par dessus une bandelette de gaze aseptique. Le tout forme une carapace solide et très adhérente qui préserve la plaie de toute infection.

Mode d'emploi.—Badigeonner avec un pinceau les surfaces malades et les recouvrir de plusieurs couches. On peut appliquer sur le stérésol, avant sa dessiccation, un linge fin ou une feuille de papier Joseph. Si l'on a affaire à des surfaces suintantes : plaies, eczéma, ulcération, il est bon de saupoudrer les parties malades avec une poudre : iodoforme, salol, sous-nitrate de bismuth, oxyde de zinc, puis de recouvrir la poudre avec une ou plusieurs couches de stérésol et un morceau de gaze.

CANABIS INDICA

McKenzie (Semaine médicale) recommande fortement le Cannabis Indica, dans toutes les variétés de maux de tête. Suivant lui, il agit favorablement même dans le céphalalgie violente qui accompagne les tumeurs du cerveau. Il est surtout utile dans l'urémie chronique, dans laquelle l'opium est contre-indiqué. Il a trouvé que ce médicament est presque un spécifique quand le mal de tête se montre le matin et persiste toute la journée. Dans cette forme de céphalalgie, les douleurs sont ordinairement diffuses, peu intenses, mais s'accompagnent d'exacerbations. Quoique la douleur soit rarement assez violente pour empêcher le malade de se livrer à ses occupations, elle n'en constitue pas moins un trouble ennuyeux.

Dans ces cas, l'auteur administre 1/12 à 1/4 de grain de l'extrait, soir et matin, en pilule. Si cette dose n'est pas suffisante, il donne jusqu'à 1 grain le soir et 1/2 grain le matin. Dans les cas encore plus sévères, il pousse la dose jusqu'à ce que des symptômes toxiques commencent à se produire. Dans quelques cas, McKenzie combine le Cannabis Indica avec la Gentiane, le Quinquina ou l'Hydrobromate de Caffeine. Dans les névralgies diverses et les douleurs du tabes, ce remède est souvent très efficace.

Dans les maladies de la peau qui s'accompagnent de prurit, et et en particulier dans le prurit senile, quand les applications locales sont inefficaces, le cannabis a parfois un effet des plus heureux. L'auteur n'a jamais observé d'effets secondaires désagréables, cependant dans le but d'éviter tout accident toxique, le Cannabis Indica doit toujours être donné en commençant par des doses légères, que l'on augmente graduellement.